

Medienmitteilung des VCS beider Basel zu Lärmsanierungen von Strassen im Baselbiet

vom 5. Juni 2019 — 2322 Zeichen

Strassenlärm: Behörden erleichtert, AnwohnerInnen weiterhin belastet

Im Beitrag im Kassensturz von gestern Abend wurde das Beispiel der lärmigen Kantonsstrasse in Bennwil präsentiert. Die AnwohnerInnen sind vom Lärm stark betroffen, doch der Kanton Baselland drückt sich um die Verantwortung. Der VCS beider Basel fordert ein Ende der Erleichterungen als Regelfall und endlich wirksame Massnahmen an der Lärmquelle – also auf den Strassen nicht auf dem Papier.

Zahlreiche Möglichkeiten stehen dem Kanton und den Gemeinden zur Verfügung: Reduktion des motorisierten Individualverkehrs (MIV), Temporeduktionen, lärmmindernde und lärmschluckende Fahrbahnbeläge.

Doch allzu oft stiehlt sich der Kanton aus der Verantwortung. Mit einem juristischen Kniff, den Erleichterungen, werden Massnahmen zur Lärmsanierung von Strassen als unverhältnismässig bezeichnet. Damit bleibt alles beim Alten, zumindest für die lärmgeplagten AnwohnerInnen. Für den Kanton ist die Strasse damit saniert.

Der VCS beider Basel fordert, dass der Kanton Baselland seine Lärmschutzsaniierungspflicht zeitnah erfüllt. Denn Strassenlärm macht nachweislich krank. Eine Lärmexposition über längere Zeit kann zu kardiovaskulären Erkrankungen wie Bluthochdruck oder erhöhtem Risiko für Herzinfarkte führen.

Besonders schädlich ist Lärm zudem für die Konzentrations-, Lern- und Leistungsfähigkeit, gerade auch bei Kindern und Jugendlichen. Die lärmbedingten Gesundheitskosten sind enorm. Gleichzeitig stehen die Krankenkassenprämien weit oben auf dem Sorgenbarometer. Die volkswirtschaftlichen Kosten des Verkehrslärms (Gesundheitskosten, Wertverlust der lärmexponierten Immobilien) schätzt der Bund auf jährlich CHF 1,9 Milliarden. Davon entfallen CHF 1,55 Milliarden auf den Strassenlärm.

Jan Kirchmayr, Landrat SP und im Vorstand des VCS beider Basel, hat dazu schon zwei Interpellationen im Landrat eingereicht. Gemäss den Antworten des Regierungsrats sind weiterhin 22 000 Menschen übermässig viel Lärm ausgesetzt. Auch wurden angeblich 163 km Strasse lärmsaniert, wohl meist mit Erleichterungen, also ohne irgendwelche Massnahmen. Temporeduktionen auf Tempo 30 als effiziente Massnahme an der Quelle wurden nie angewendet.

Der Kanton Baselland saniert weiterhin Strassen auf dem Papier. Der VCS beider Basel ruft die Verantwortlichen dazu auf, die tatsächliche Lärmbelastung mit konsequenten und wirksamen Massnahmen zu mindern.

VCS Verkehrs-Club der Schweiz, Sektion beider Basel

Gellertstrasse 29, 4052 Basel
Tel. 061 311 11 77, PC 40-12334-9
www.vcs-blbs.ch, info@vcs-blbs.ch

Auskünfte **Jan Kirchmayr**, Vorstand VCS beider Basel, Landrat SP
079 625 11 89, jan@kirchmayr.ch

Florian Schreier, Geschäftsführer
061 311 11 77, 076 581 10 83, florian.schreier@vcs-blbs.ch

Interpellationen

2017/346 Lärm-Sanierungspflicht im Verzug, von Jan Kirchmayr: <https://baselland.talus.ch/de/politik/cdws/geschaeft.php?gid=f770e5bd6d014407a4odd9ebf2e8a7cb>

2018/340 Lärm-Sanierungspflicht im Verzug – zum Zweiten, von Jan Kirchmayr: <https://baselland.talus.ch/de/politik/cdws/geschaeft.php?gid=e792d74d61ec4caa91ed3facf9adee72>